

GCCA+ scaling up Pacific Adaptation (GCCA+ SUPA)

DURATION 2019-01-01 to 2023-06-01

CRIS DCI-ENV/2017/040-482

STATUS ongoing

GEOGRAPHICAL SCOPE Regional

REGION Pacific

COUNTRY GROUP LDC and SIDS

COUNTRY Nauru, Micronesia (Federated States of), Palau, Marshall Islands, Niue, Kiribati, Tonga
Cook Islands, Fiji, Tuvalu

TOTAL BUDGET (in mEUR) 15

INITIAL GCCA/GCCA+ CONTRIBUTION (in mEUR) 15

AID DELIVERY MODALITY Project

MANAGEMENT MODE Indirect management to international organisations

EU DELEGATION Fiji

GCCA+ PRIORITY AREA



Climate change mainstreaming and poverty reduction (GCCA+)

Increasing resilience to climate-related stresses and shocks (GCCA+)

SECTORS



Disaster Risk Reduction (DRR)

GOOD PRACTICES¹

- Climate change mainstreaming (in sectors, in planning, in the budget, in M&E)
- Climate policy development (note: policy implementation has its own table)
- Coastal management
- Gender (see PM)
- Other EbA (IWRM, wetland conservation)
- Scaling up (in sectors, in programmes, at geographical level)

¹ Good practices" is a GCCA internal tagging system that highlights project contribution to specific subjects

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS

Climate action

IMPLEMENTING PARTNERS

Implementing partners: PAGODA Co-delegation agreement with the Pacific Community (SPC), the Secretariat of the Pacific Regional Environment Programme (SPREP) and the University of the South Pacific (USP) - if USP is recognized as an International Organisation at the time of the signature of the agreement. Should USP not be recognized, a Grant agreement between the European Commission and USP will be signed

CLIMATE OVERVIEW AND PROJECTIONS

Climate change and natural disasters are two of the greatest challenges jeopardising and undermining the ability of all countries, in particular Pacific countries, to achieve sustainable development and reduce poverty. The proposed Global Climate Change Alliance Plus – Scaling-up Pacific Adaptation (GCCA+ SUPA) action falls under the GCCA+ flagship initiative and is aimed at supporting the priorities of the GCCA+ and target countries where prior GCCA actions have been successfully implemented in small Pacific Island countries.

COUNTRY CONTEXT

The ten countries covered by this Action are Small Island Developing States (SIDS) with a total population of about 1.5 million people spread over an immense area of ocean in the western Pacific equivalent to 15 % of the globe's surface.

This group of countries (with the exceptions of Tonga and Fiji) forms a specific group known as the Pacific Smaller Island States (Pacific SIS) established in 2005 at the Pacific Islands Forum Meeting, to recognise the special needs of smaller island states given their limited capacity, and fragile and vulnerable environments. These eight countries, together with Tonga and Fiji, have voiced their concern on numerous occasions that climate change remains the single most important priority for their countries and in addition they are particularly concerned about the impact of disasters on their economies. Nine of the countries benefitted from the GCCA: Pacific Small Island States project (GCCA: PSIS), and with Fiji taking the presidency of COP 23, together they form a group SIDS highly vulnerable to climate change and committed to take proactive adaptation and mitigation measures.

Three of the countries, Kiribati, RMI and Tuvalu, consist only of low-lying atolls, whilst the other countries have a mixture of high volcanic islands, raised atolls, low islands and atoll islands. Eight of the ten countries - exceptions being the single-island raised atolls of Nauru and Niue - are archipelagic states with many populated islands outside of the main capital island. The challenges faced by the seven archipelagic countries to provide services and opportunities for communities in the outer islands are immense, given the vast distances, limited air and sea transport routes, and the scattered nature of the population centres. As a result many countries are seeing migration to their capital island leaving outer islands with depleted populations, and capital islands facing increasing challenges associated with urbanisation, lack of housing and jobs.

The project builds on the successful approach to outer island project delivery adopted by the GCCA: PSIS project, which focused on delivery of on-the-ground adaptation activities in outer islands, e.g.

marine resource management in Manihiki, an island in the northern group of the Cook Islands and on water security in the five outer island states of Palau.

OVERALL OBJECTIVE

The Overall Objective is to enhance climate change adaptation and resilience within ten Pacific island countries.

SPECIFIC OBJECTIVES

The Specific Objective is to strengthen the implementation of sector based, but integrated, climate change and disaster risk management strategies and plans.

OUTPUTS & ACTIVITIES

Output 1: Climate and disaster risk information, knowledge management, monitoring and strategic planning capacities strengthened at national and regional levels.

This output will focus particularly on supporting national decision making such that new climate change adaptation interventions are designed and implemented with sustainability at the forefront of the process.

Output 2: Planning and decision making capacities to address climate change and disaster risks at sub-national and community level strengthened, applying participatory, gender-sensitive and rights-based approaches

Especially in the Pacific context, where communities are spread over hundreds of widely scattered islands, sub-national, state, local and island governments provide an important interface between communities and individuals on the one hand and national governments on the other hand. This output focuses particularly on building capacity in resilient development for local area stakeholders.

Output 3: Strategic and local interventions for climate change adaptation and mainstreaming scaled-up in five pre-defined sectors.

This output is aimed at helping countries move away from the present *ad hoc* system for selecting project sites and sectors, towards a more informed decision making process for sustainable and resilient development.

Output 1: Climate and disaster risk information, knowledge management, monitoring and strategic planning capacities strengthened at national and regional levels (*Secretariat of the Pacific Regional Environment Programme - SPREP*)

- 1.1. National consultations and development of draft impact methodology;
- 1.2 Impact analysis of completed climate and disaster risk interventions in three countries;
- 1.3 Impacts database designed and developed;
- 1.4 Capacity building in the use of national impacts databases to inform better decision making.

Output 2: Planning and decision making capacities to address climate change and disaster risks at sub-national and community level strengthened, applying participatory, gender-sensitive and rights-based approaches (*University of South Pacific*)

2.1 Mobilisation and outreach on climate and disaster resilience with local area stakeholders in intervention areas;

2.2 Provision of training in resilient development to local area stakeholders;

2.3 Mainstream and integrate climate change and disaster risk management in sub-national sustainable development plans e.g. island plans;

2.4 Enhance the capacity to implement, monitor and evaluate sub-national sustainable development plans e.g. island plans.

Output 3: Strategic and local interventions for climate change adaptation and mainstreaming scaled-up in five pre-defined sectors (*Secretariat of the Pacific Community*)

3.1 National level consultations to select geographical focus of measures to be scaled-up in the predefined sector

3.2 Design and implement tangible on-the-ground scaling up measures, which include specific measures designed for women and vulnerable groups, and measures involving the private sector

3.3. Build capacity in the monitoring and maintenance of the scaled up measures

3.4 Mainstream climate and disaster risk into national sector-based policies, plans and budgets

3.5 Sharing and compiling of lessons learnt and sound practices

ACHIEVEMENTS

[Last progress report 12/2021]

Output 1 (SPREP and SPC)

The methodology and criteria for the impact assessment methodology have been prepared and the trial of the methodology in four countries is 75% completed. In 2022 it is planned to prepare and trial a second “Light” version of the methodology, that will complement the existing “extended” version but require fewer resources.

Output 2 (USP)

- Participatory Needs Assessments (PNAs): Seven countries have completed PNAs (Cook Islands, Fiji, Kiribati, Niue, Palau, Republic of Marshall Islands and Tonga)
- Identification of Change Agents/Champions: Seven countries have identified change agents (Cook Islands, Fiji, Kiribati, Niue, RMI, Tonga and Tuvalu)
- Local area stakeholders/champions with enhanced capacity in resilient development: Seven countries (Cook Islands, Fiji, Kiribati, Niue, RMI, Tonga and Tuvalu)
- Identification of entry points for climate and disaster resilience in sub-national, local area development plans: Six countries (Fiji, Kiribati, Niue, Palau, Tonga, and Tuvalu)
- New/Revised local area development plans: Four countries (Fiji, Kiribati, RMI, and Tuvalu)
- More than 600 people trained in project management and proposal writing, women empowerment, and community leadership, and other CCDRM training. The training were conducted in Kiribati, Niue, RMI and Tonga.

Output 3 (SPREP and SPC)

- Mainstreaming climate change and disaster risk management into national policies and sector plans is more than 90% completed in three countries: Fiji (water sector), RMI (health sector), and Tonga (coastal protection sector). A fourth mainstreaming activity relating to the Fiji National Adaptation Plan (NAP) is scheduled for 2022.
- Final engineering design of the sector-based, on-the-ground activities is completed, and the average implementation rate is 56% for the eight more advanced countries (with a range of 30 – 80%); while implementation was significantly advanced in the remaining two countries, Kiribati and Niue, in the second half of 2021.
- Sharing lessons learnt: Two virtual regional steering committee meetings were held in April and September 2021 each involving all ten project countries and partners. The meetings endorsed the transfer of savings from travel budgets to country activities plan for output 3, and the second meeting launched the new GCCA+ SUPA website, which is housed on an external server (www.gccasupa.org).

CHALLENGES AND LESSONS LEARNED

COVID-19 related travel restrictions in the Pacific region have been in place since March 2020 and several countries have experienced outbreaks of COVID 19. One impact has been the reliance on national partners, coordinators, managers and officers, to deliver the project activities under the remote guidance of the project teams in Fiji and Samoa. This has positively contributed to capacity building in the countries. One negative impact has been the worldwide supply chain disruptions and delayed shipping schedules, which have slowed down the infrastructural scaling-up activities under output 3.

GCCA+ Community <https://europa.eu/capacity4dev/gcca-community>

About GCCA+ https://ec.europa.eu/international-partnerships/programmes/global-climatechange-alliance-plus-gcca_en

Mise à l'échelle de l'adaptation au changement climatique de l'AMCC+ Pacifique (SUPA)

DURÉE 2019-01-01 à 2023-06-01

CRIS DCI-ENV/2017/040-482

ÉTENDUE GÉOGRAPHIQUE Régionale

GROUPE DE PAYS PMA and PEID

PAYS Nauru, Micronésie (Etats Fédérés de), Palaos, Marshall (Iles), Niue, Kiribati, Tonga, Cook Islands, Fidji, Tuvalu

BUDGET TOTAL (in mEUR) 15

CONTRIBUTION INITIALE DE L'AMCC/AMCC+ (in mEUR) 15

FORME D'AIDE Projet

MODE DE GESTION Gestion indirecte à des organisations internationales

DÉLÉGATION DE L'UE Fiji

DOMAINE PRIORITAIRE AMCC+



Intégration systématique du changement climatique et de la lutte contre la pauvreté (AMCC+)



Renforcement de la résilience aux stress et chocs liés au changement climatique (AMCC+)

SECTEURS



Réduction des risques de catastrophe (RRC)

BONNES PRATIQUES¹

- Intégration du changement climatique (dans des secteurs, la planification, le budget, le suivi et l'évaluation)
- Développement de la politique climatique
- Gestion côtière
- Genre
- Autres Adaptation basée sur les écosystèmes (GIRE, conservation des zones humides)
- Mise à l'échelle (dans des secteurs, des programmes, au niveau géographique)

¹ Les "bonnes pratiques" sont un système de marquage interne à l'AMCC qui met en évidence la contribution des projets à des sujets spécifiques.

OBJECTIFS DU MILLENAIRE POUR LE DEVELOPPEMENT

Mesures relatives à la lutte contre les changements climatiques

PARTENAIRES D'IMPLÉMENTATION

Accord de co-délégation PAGODA avec la Communauté du Pacifique (CPS), le Secrétariat du Programme régional océanien de l'environnement (PROE) et l'Université du Pacifique Sud (USP) - si l'USP est reconnue comme une organisation internationale au moment de la signature de l'accord. Si l'USP n'est pas reconnue, une convention de subvention sera signée entre la Commission européenne et l'USP.

VUE D'ENSEMBLE ET PROJECTIONS CLIMATIQUES

Le changement climatique et les catastrophes naturelles sont deux des plus grands défis qui mettent en péril et sapent la capacité de tous les pays, en particulier des pays du Pacifique, à parvenir à un développement durable et à réduire la pauvreté. L'action proposée dans le cadre de l'Alliance mondiale contre le changement climatique Plus - Intensification de l'adaptation dans le Pacifique (AMCC+ SUPA) s'inscrit dans l'initiative phare de l'AMCC+ et soutiendra les trois priorités de l'AMCC+ et les pays cibles où des actions antérieures de l'AMCC ont été mises en œuvre avec succès dans les petits pays insulaires du Pacifique.

CONTEXTE NATIONAL

Les dix pays couverts par cette action sont des petits États insulaires en développement (PEID), dont la population totale est d'environ 1,5 million de personnes réparties sur une immense zone océanique dans le Pacifique occidental, soit l'équivalent de 15 % de la surface du globe.

Ce groupe de pays (à l'exception des Tonga et des Fidji) forme un groupe spécifique connu sous le nom de "Pacific Smaller Island States" (Pacific SIS), créé en 2005 lors de la réunion du Forum des îles du Pacifique, afin de reconnaître les besoins particuliers des petits États insulaires compte tenu de leurs capacités limitées et de leurs environnements fragiles et vulnérables. Ces huit pays, ainsi que les Tonga et les Fidji, ont exprimé à de nombreuses reprises leur inquiétude quant au fait que le changement climatique reste la priorité la plus importante pour leur pays et ils sont en outre particulièrement préoccupés par l'impact des catastrophes sur leur économie. Neuf de ces pays ont bénéficié de l'AMCC : projet des petits États insulaires du Pacifique (PSIS), et avec la présidence de la COP 23 par Fidji, ils forment un groupe de PEID très vulnérables au changement climatique et se sont engagés à prendre des mesures proactives d'adaptation et d'atténuation.

Trois de ces pays, Kiribati, les Îles Marshall et Tuvalu, ne sont constitués que d'atolls bas, tandis que les autres pays ont un mélange d'îles volcaniques hautes, d'atolls élevés, d'îles basses et d'atolls. Huit des dix pays - à l'exception des atolls surélevés de Nauru et Niue - sont des États archipels avec de nombreuses îles peuplées en dehors de la principale île capitale. Les défis auxquels sont confrontés les sept pays archipels pour fournir des services et offrir des opportunités aux communautés des îles extérieures sont immenses, étant donné les vastes distances, les routes de transport aérien et maritime limitées et la nature dispersée des centres de population. En conséquence, de nombreux pays voient des migrations vers leur île capitale, laissant les îles périphériques avec des populations réduites, et les îles capitales confrontées à des défis croissants liés à l'urbanisation, au manque de logements et d'emplois.

Le projet s'appuiera sur l'approche fructueuse adoptée par l'AMCC pour la réalisation de projets dans les îles périphériques : le projet PSIS, qui s'est concentré sur la réalisation d'activités d'adaptation sur le terrain dans les îles périphériques, par exemple la gestion des ressources marines à Manihiki, une île du groupe nord des îles Cook, et la sécurité de l'eau

OBJECTIF GLOBAL

L'objectif général est de renforcer l'adaptation et la résilience au changement climatique dans dix pays insulaires du Pacifique.

OBJECTIFS SPÉCIFIQUES

L'objectif spécifique est de renforcer la mise en œuvre de stratégies et de plans sectoriels, mais intégrés, de gestion du changement climatique et des risques de catastrophes.

PRODUITS & ACTIVITÉS

Résultat 1 : Renforcement des capacités d'information sur le climat et les risques de catastrophes, de gestion des connaissances, de suivi et de planification stratégique aux niveaux national et régional.

Ce résultat est axé sur le soutien à la prise de décision nationale, de sorte que les nouvelles interventions d'adaptation au changement climatique soient conçues et mises en œuvre en plaçant la durabilité au premier plan du processus.

Résultat 2 : Renforcement des capacités de planification et de prise de décision pour faire face au changement climatique et aux risques de catastrophe aux niveaux infranational et communautaire, en appliquant des approches participatives, sensibles au genre et fondées sur les droits.

En particulier dans le contexte du Pacifique, où les communautés sont réparties sur des centaines d'îles très dispersées, les gouvernements sous-nationaux, étatiques, locaux et insulaires constituent une interface importante entre les communautés et les individus d'une part et les gouvernements nationaux d'autre part. Ce résultat est axé sur le renforcement des capacités de développement résilient des parties prenantes locales.

Résultat 3 : Interventions stratégiques et locales pour l'adaptation au changement climatique et l'intégration à grande échelle dans cinq secteurs prédéfinis.

Ce résultat vise à aider les pays à s'éloigner du système ad hoc actuel de sélection des sites et des secteurs de projet, pour passer à un processus de prise de décision plus éclairé pour un développement durable et résilient.

Résultat 1 : Renforcement des capacités d'information sur le climat et les risques de catastrophe, de gestion des connaissances, de suivi et de planification stratégique aux niveaux national et régional
(Secrétariat du Programme régional océanien de l'environnement - PROE)

1.1. Consultations nationales et développement d'un projet de méthodologie d'impact ;

1.2 Analyse d'impact des interventions achevées sur le climat et les risques de catastrophes dans trois pays ;

1.3 Conception et développement d'une base de données sur les impacts ;

1.4 Renforcement des capacités dans l'utilisation des bases de données d'impacts nationaux pour une meilleure prise de décision.

Résultat 2 : Renforcement des capacités de planification et de prise de décision pour faire face au changement climatique et aux risques de catastrophes au niveau sous-national et communautaire, en appliquant des approches participatives, sensibles au genre et basées sur les droits (*Université du Pacifique Sud*)

2.1 Mobilisation et sensibilisation sur la résilience au climat et aux catastrophes avec les parties prenantes locales dans les zones d'intervention ;

2.2 Fourniture d'une formation en développement résilient aux parties prenantes locales ;

2.3 Intégrer le changement climatique et la gestion des risques de catastrophes dans les plans de développement durable infranationaux, par exemple les plans insulaires ;

2.4 Renforcer la capacité à mettre en œuvre, suivre et évaluer les plans infranationaux de développement durable, par exemple les plans insulaires.

Résultat 3 : Interventions stratégiques et locales pour l'adaptation au changement climatique et l'intégration de celui-ci dans cinq secteurs prédéfinis (*Secrétariat de la Communauté du Pacifique*)

3.1 Consultations au niveau national pour sélectionner l'axe géographique des mesures à intensifier dans le secteur prédéfini.

3.2 Concevoir et mettre en œuvre des mesures tangibles de transposition à plus grande échelle sur le terrain, qui comprennent des mesures spécifiques conçues pour les femmes et les groupes vulnérables, ainsi que des mesures impliquant le secteur privé.

3.3. Renforcer les capacités de suivi et d'entretien des mesures mises à l'échelle.

3.4 Intégrer le climat et les risques de catastrophe dans les politiques, plans et budgets sectoriels nationaux.

3.5 Partage et compilation des leçons apprises et des bonnes pratiques

RÉSULTATS OBTENUS

[Derniers rapports intérimaire 12/2021]

Résultat 1 (PROE et SCP)

La méthodologie et les critères de la méthode d'évaluation d'impact ont été préparés et l'essai de la méthodologie dans quatre pays est achevé à 75%. En 2022, il est prévu de préparer et de tester une deuxième version "légère" de la méthodologie, qui complétera la version "étendue" existante mais nécessitera moins de ressources.

Résultat 2 (USP)

- Évaluations participatives des besoins : Sept pays ont terminé les évaluations (Îles Cook, Fidji, Kiribati, Niue, Palau, République des Îles Marshall et Tonga).
- Identification des agents de changement/champions : Sept pays ont identifié des agents de changement (Îles Cook, Fidji, Kiribati, Niue, Îles Marshall, Tonga et Tuvalu).

- Parties prenantes/champions de la zone locale ayant une capacité renforcée en matière de développement résilient : Sept pays (Îles Cook, Fidji, Kiribati, Niue, Îles Marshall, Tonga et Tuvalu).
- Identification des points d'entrée pour la résilience au climat et aux catastrophes dans les plans de développement locaux et infranationaux : Six pays (Fidji, Kiribati, Niue, Palau, Tonga et Tuvalu)
- Plans de développement des zones locales nouveaux/révisés : Quatre pays (Fidji, Kiribati, Îles Marshall et Tuvalu).
- Plus de 600 personnes ont été formées à la gestion de projet et à la rédaction de propositions, à l'autonomisation des femmes, au leadership communautaire et à d'autres formations sur la gestion des ressources naturelles. Les formations ont été menées à Kiribati, Niue, Îles Marshall et Tonga.

Résultat 3 (PROE et SCP)

- L'intégration du changement climatique et de la gestion des risques de catastrophes dans les politiques nationales et les plans sectoriels est réalisée à plus de 90% dans trois pays : Fidji (secteur de l'eau), Îles Marshall (secteur de la santé), et Tonga (secteur de la protection côtière). Une quatrième activité d'intégration relative au plan national d'adaptation de Fidji est prévue pour 2022.
- La conception technique finale des activités sectorielles sur le terrain est terminée, et le taux de mise en œuvre moyen est de 56 % pour les huit pays les plus avancés ; tandis que la mise en œuvre a été considérablement avancée dans les deux pays restants, Kiribati et Niue, au second semestre 2021.
- Partage des enseignements tirés : Deux réunions virtuelles du comité de pilotage régional ont eu lieu en avril et septembre 2021, chacune impliquant les dix pays et partenaires du projet

DÉFIS ET ENSEIGNEMENTS TIRÉS

Les restrictions de voyage liées au COVID-19 dans la région Pacifique sont en place depuis mars 2020 et plusieurs pays ont connu des épidémies de COVID-19. L'un des impacts a été le recours à des partenaires, coordinateurs, gestionnaires et agents nationaux, pour mener à bien les activités du projet sous la direction à distance des équipes de projet à Fidji et Samoa. Cela a contribué de manière positive au renforcement des capacités dans ces pays. Un impact négatif a été les perturbations de la chaîne d'approvisionnement mondiale et les retards dans les calendriers d'expédition, qui ont ralenti les activités d'extension des infrastructures dans le cadre du résultat 3.

AMCC+ Community <https://europa.eu/capacity4dev/gcca-community>

À propos du GCCA+ https://ec.europa.eu/international-partnerships/programmes/globalclimate-change-alliance-plus-gcca_en